

Es difícil resumir lugares y fechas cuando hay tanta riqueza de experiencias y años dentro de sus instalaciones; la historia comienza a confundirse a través de tantos docentes pioneros y tantas vicisitudes para conformar, por fin, la Escuela Normal de nuestros anhelos.

El 15 de septiembre de 1901 comienza el camino. Un grupo de inquietos vecinos con el ánimo de fundar una Escuela Popular de Educación para fundar y sostener escuelas nocturnas para obreros. Formó una comisión de notables entre los que se encontraban José J. Berrutti, Juan Bautista Paláa, Antonio Paredes Rey, Juan L. Colombo, Luis A. Spinetta, J. Maire, Doctor Nicolás Gallo y Juan B. de la Cámara.

Allí empezó la Sociedad Popular de Educación su extensa e importante carrera en pos de un mejor nivel educativo de la población. En 1912, se pusieron a trabajar para fundar una Escuela Normal y el 16 de febrero de 1913 empezaron la inscripción de alumnos, trabajo que se prolongó por varios días. Los 136 alumnos iniciales trabajaron en la recreación de una asociación interna de la escuela, la cual fue concretada con nombre de Unión Normalista dice la memoria de la institución al cumplir su cincuentenario.

Estos años fueron de reacomodamiento, de prepararse definitivamente para el futuro, con marchas y contramarchas, con luces y sombras. El 12 de junio de 1919 comenzó sus funciones la Escuela Normal Mixta Nacional de Avellaneda, bajo la protección de la Escuela Normal Sarmiento.

Esta Escuela funcionó en el local de la Sociedad Popular de Educación en Beruti 216 hasta el 8 de abril de 1922. La Escuela Normal gestionada por la Sociedad Popular de Educación, ponía en marcha antiguas aspiraciones para acercar una escuela secundaria. Por supuesto, hubo demoras burocráticas que recibieron comentarios ácidos de los medios de comunicación locales. En 1919, el gobierno alquiló una casona en la calle Levalle y Matilde Flairotto fue designada directora. Celia García Tuñón fue su secretaria.

En su edición del 12 de junio de 1919, se inaugura la Escuela Normal Nacional y el día 13 los inscriptos comenzaron a ser, oficialmente, alumnos del establecimiento. En los dos turnos se inscribieron 400 alumnos. Así quedó instalada la Escuela Normal Mixta de Avellaneda.